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平成２９年度 幌加内町決算審査特別委員会 第２日目 

 

平成３０年１０月２９日（月曜日） 

 

〇出席委員（ ８名） 

  委員長  ８番 齋 藤 雅 文 君         

６番 春 名 久 士 君（副委員長）  ５番 小 関 和 明 君（副委員長） 

１番 稲 見 隆 浩 君        ３番 中 川 秀 雄 君 

      ４番 市 村 裕 一 君        ７番 田 丸 利 博 君 

議長 小 川 雅 昭 君 

 

○欠席委員（ ０名） 

   

 

〇出席説明員 

    総 務 課 長        大  野  克  彦  君 

    総 務 課 主 幹          椿   英  万  君 

    総 務 課 主 幹        三  浦  依 理 子  君 

    総 務 課 副 主 幹        安  芸    修    君 

    総 務 課 副 主 幹        加  藤  美  幸  君 

        防 災 係 長        堀  川  剛  史  君 

    財 政 係 長        菊  地    宏    君 

    地 域 振 興 室 長        山  本  久  稔  君 

    地域振興室主幹        野  口  卓  也  君 

    住 民 課 長        竹  谷  浩  昌  君 

    住 民 課 補 佐        岩  本  美 佐 江  君 

    保 健 福 祉 課 長        中  河  滋  登  君 

    保健福祉課主幹        山  本  め ぐ み  君 

    介 護 保 険 係 長        相  澤  雅  彦  君 

診 療 所 事 務 長        蔵  前  裕  幸  君 

    建 設 課 長        宮  田  直  樹  君 

    建 設 課 主 幹        山  田  英  樹  君 

    建 設 課 主 幹        高  田  英  樹  君 

    建 設 課 主 幹        藤  田  夏  樹  君 

 

〇出席事務局職員 

事 務 局 長  加  藤  誠  一  君 

書 記        岡  田  由  美  君 
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  再開 午前 ８時５７分 

◎２日目 審査開会の宣告 

〇委員長（齋藤雅文君）  

ただいまの出席委員数は７名であります。 

定足数に達していますので、平成 29年度決算審査特別委員会を再開いたします。 

 

 

◎開議の宣言 

〇委員長（齋藤雅文君） これから本日の委員会を開きます。 

 

 

◎一般会計 歳出 審査の開始（総務課所管） 

出席者：総務課長（大野克彦君）、主幹（三浦依理子君）、主幹（椿英万君）、副主幹（安藝修君）、 

    副主幹（加藤美幸君）、防災係長（堀川剛史君）、財政係長（菊地宏君） 

 

〇委員長（齋藤雅文君）  

一般会計 歳出「１款 議会費、２款 総務費、９款 消防費、12款 公債費、13款 諸支出金、

14款 職員費、15款 予備費」を一括して審査を行います。 

説明の発言を許します。 

 

〇総務課長（大野克彦君） 総務課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 総務課長。 

〇総務課長（大野克彦君） （説明、記載省略） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

１款「議会費」42ページから質疑を受けます。 

〇委員長（齋藤雅文君） 42ページ、43ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 44ページ、45ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） １款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 「１項 総務管理費、１目 一般管理費」46 ページから質疑を受けま

す。 

46ページ、47ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 48ページ、49ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 
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〇委員長（齋藤雅文君） 50ページ、51ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 52ページ、53ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 56ページ、57ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 58ページ、59ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 60ページ、61ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 62ページ、63ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 64ページ、65ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 66ページ、67ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 68ページ、69ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 70ページ、71ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 74ページ、75ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 76ページ、77ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 78ページ、79ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 80ページ、81ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ２款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 「９款 消防費、１項 消防費」164 ページ、165 ページについて質疑

を受けます。 

164ページ、165ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

166ページ、167ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ９款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 
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〇委員長（齋藤雅文君） 12款「公債費」216ページ、217ページについて質疑を受けます。 

216ページ、217ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 12款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 13款「諸支出費」218ページ、219ページについて質疑を受けます。 

218ページ、219ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 13款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 14款「職員費」220ページ、221ページについて質疑を受けます。 

220ページ、221ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 14款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 15款「予備費」222ページ、23ページについて質疑を受けます。 

222ページ、223ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 15款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは総務課所管の質疑を終わります。 

 暫時休憩いたします。  

 

 

 

休憩 午前 ９時３３分 

再開 午前 ９時４４分 

 

 

◎一般会計 歳出 審査の開始（地域振興室所管） 

出席者：地域振興室長（山本久稔君） 、地域振興室主幹（野口卓也君） 

一般会計 歳出「２款 総務費、６款 農林水産業費、７款 観光費」を一括して審査を行います。 

説明の発言を許します。 

 

〇地域振興室長（山本久稔君） 地域振興室長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 地域振興室長。 

〇地域振興室長（山本久稔君） （説明、記載省略） 
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〇委員長（齋藤雅文君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

「２款 総務費、１項 総務管理費、２目 企画費」52ページから質疑を受けます。 

52ページ、53ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 54ページ、55ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 56ページ、57ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 「14目 地方創生事業費」70ページ、71ページについて質疑ありませ

んか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 72ページ、73ページについて質疑ありませんか。 

 

〇１番（稲見隆浩君） １番。委員長 

〇委員長（齋藤雅文君） １番、稲見委員。 

〇１番（稲見隆浩君） 13節、CDレーベル製作業務委託料 210万 5,800円についてだが、約 3,000

枚を製作しているが実際どれほど売れているのか。また PR効果について伺いたい。 

 

〇地域振興室長（山本久稔君） 地域振興室長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 地域振興室長。 

〇地域振興室長（山本久稔君） 29 年度の売上枚数は、1378 枚です。引き続き販売をしています

が最近は売行きは伸びていないかと感じています。CD についてはカップそばと組み合わせで販売

をしています。その他、YouTubeでも配信をしています。数字的な効果は出ておりませんが引き続

き幌加内そばを宣伝しています。情報によると上杉周大が新しく CDを販売するが、その CDの中に

も「ソウルソバ」曲を入れてくれる事となっていることから引き続き PR を図っていきたいと考え

ている。 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 74ページ、75ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 74ページ、75ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ２款 地域振興室所管、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 「６款 農林水産業費、１項 農業費、３目 農業振興費」126ページ、

127ページについて質疑を受けます。 

126ページ、127ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 128ページ、129ページについて質疑ありませんか。 
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（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ６款、地域振興室所管、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 「７款 商工費、１項 商工費、２目 観光費」148 ページ、149 ペー

ジについて質疑を受けます。 

148ページ、149ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ７款 地域振興室所管全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは地域振興室所管の質疑を終わります。 

 暫時休憩いたします。  

 

 

 

休憩 午前１０時 ３分 

再開 午前１０時２０分 

 

 

 

◎一般会計 歳出 審査の開始（住民課所管） 

出席者：住民課長（竹谷浩昌君）、住民課主幹（岩本美佐江君） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 

一般会計 歳出「２款 総務費、３款 民生費、４款 衛生費、８款 土木費」を一括して審査

を行います。説明の発言を許します。 

 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 住民課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 住民課長。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） （説明、記載省略） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

質疑は挙手の上、起立をもって簡潔明瞭にお願いいたします。 

「２款 総務費、１項 総務管理費、４目 財産管理費」56ページから質疑を受けます。 

58ページ、59ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 58ページ、59ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 60ページ、61ページについて質疑ありませんか。 
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（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 「10目 地域振興費」64ページから質疑を受けます。 

64ページ、65ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 66ページ、67ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 66ページ、67ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 「13目 交通安全対策費」70ページから質疑を受けます。 

70ページ、71ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 「３項 戸籍住民登録費」76ページから質疑を受けます。 

76ページ、77ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 「３款 民生費」84ページから質疑を受けます。 

84ページ、85ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 86ページ、87ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 「４目 国民年金費」92ページから質疑を受けます。 

92ページ、93ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 94ページ、95ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ３款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 「４款 衛生費」108ページから質疑を受けます。 

108ページ、109ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 「５目 環境衛生費」114ページから質疑を受けます。 

114ページ、115ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 116ページ、117ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 118ページ、119ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 120ページ、121ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 
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〇委員長（齋藤雅文君） ４款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 「８目 土木費」158ページから質疑を受けます。 

158ページ、159ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 160ページ、161ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 162ページ、163ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ８款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは住民課所管の質疑を終わります。 

 

 

◎国民健康保険特別会計 審査の開始（住民課所管） 

出席者：住民課長（竹谷浩昌君）、住民課主幹（岩本美佐江君） 

  

〇委員長（齋藤雅文君） 引き続きまして、国民健康保険特別会計の審査を行います。説明の発言

を許します。 

 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 住民課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 住民課長。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） （説明、記載省略） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

歳出 14ページ、15ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 16ページ、17ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 18ページ、19ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 20ページ、21ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 22ページ、23ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 24ページ、25ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 26ページ、27ページについて質疑ありませんか。 
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（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 28ページ、29ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 30ページ、31ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 32ページ、33ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 34ページ、35ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 36ページ、37ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 38ページ、39ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 40ページ、41ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 次に歳入 6ページ、7ページについて質疑ありませんか。 

 

〇３番（中川秀雄君） ３番。委員長 

〇委員長（齋藤雅文君） ３番、中川委員。 

〇３番（中川秀雄君） 繰越滞納分の不納欠損処理についてだが、一定の基準に基づいて不納欠損

を行っていると思われるが、大まかに基準はどうなっているのか伺いたい。 

 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 住民課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 住民課長。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 基準については、最終収納日から５年経過で処分するのが原則となっ

ています。しかし納入者が納入を希望する意向もあることから、その方については簡単に不納欠

損をしないよう税務で対応をしています。 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 8ページ、9ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 10ページ、11ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 12ページ、13ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 歳入、歳出全般について質疑を受けます。質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） これで国民健康保険特別会計の質疑を終わります。 
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◎後期高齢者医療特別会計 審査の開始（住民課所管） 

出席者：住民課長（竹谷浩昌君）、住民課主幹（岩本美佐江君）  

 

〇委員長（齋藤雅文君） 引き続きまして、後期高齢者医療特別会計の審査を行います。説明の発

言を許します。 

 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 住民課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 住民課長。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） （説明、記載省略） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

歳出 10ページ、11ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 12ページ、13ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 14ページ、15ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 16ページ、17ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 18ページ、19ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 歳入 ６ページ、７ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ８ページ、９ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 歳入、歳出全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君）それでは後期高齢者医療特別会計の質疑を終了いたします。  

 暫時休憩をいたします。 

 

 

 

休憩 午前１１時２６分 

再開 午後 １時１１分 
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◎一般会計 歳出 審査の開始（保健福祉課所管） 

出席者：保健福祉課長（中河滋登君）、保健福祉課主幹（山本めぐみ君） 

介護保険係長（相澤雅彦君） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 休憩を閉じまして、保健福祉課所管の質疑を進めます。 

一般会計 歳出「３款 民生費、４款 衛生費」を一括して審査を行います。 

４款 衛生費については、診療所費予算もあることから、この場から診療所事務長の出席を認めた

いと思いますが、これに異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 異議なしと認めます。説明の発言を許します。 

 

〇保健福祉課長（中河滋登君） 保健福祉課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 保健福祉課長。 

〇保健福祉課長（中河滋登君） （説明、記載省略） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

「３款 民生費、１項 社会福祉費、１目 社会福祉総務費」80ページから質疑を受けます。 

80ページ、81ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 82ページ、83ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 84ページ、85ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 86ページ、87ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 88ページ、89ページについて質疑ありませんか。 

 

〇５番（小関和明君） ５番。委員長 

〇委員長（齋藤雅文君） ３番、小関委員。 

〇５番（小関和明君） 在宅福祉事業補助金 281 万 7881 円について、その内の電話サービス 253

回、移送サービス 825 回、ふとん乾燥サービス 39 回の説明であったが電話サービスについて、ど

こかの団体に電話をするサービスなのか中身について伺いたい。 

 

〇保健福祉課長（中河滋登君） 保健福祉課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 保健福祉課長。 

〇保健福祉課長（中河滋登君） 電話サービスについては社会福祉協議会委託事業であり、ボラン

ティアが電話サービスを希望される方４名に対して、週１から２回電話をして近況を聞いているサ

ービス事業となっている。話の内容としては「お元気ですか。」、「心配ごとはありませんか。」など
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の話をして、登録をしている方が少しでも安心できるよう話をする事業内容となっています。 

 

〇５番（小関和明君） ５番。委員長 

〇委員長（齋藤雅文君） ３番、小関委員。 

〇５番（小関和明君） 移送サービス 825回は現在、社会福祉協議会が行っている部分なのか、運

送経費、運転手の運転、時間帯なのか中身について伺いたい。 

 

〇保健福祉課長（中河滋登君） 保健福祉課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 保健福祉課長。 

〇保健福祉課長（中河滋登君） 移送サービスの在宅福祉事業については、移送サービスにかかる

経費についての支出。按分となるが運転業務を兼務している方がいるため経費に充て支出をしてい

ます。町内・町外いろいろ移送するケースがあるが、関係車両等の経費に充てているところです。 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 90ページ、91ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 92ページ、93ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 94ページ、95ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 96ページ、97ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 98ページ、99ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 100ページ、101ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ３款、全般について質疑ありませんか。 

 

〇１番（中川秀雄君） １番。委員長 

〇委員長（齋藤雅文君） １番、中川委員。 

〇１番（中川秀雄君） 老人福祉費関係について、社会福祉協議会の昨年度決算であるが事業活動

の中で特に通所介護事業や訪問介護部門で事業を行った結果、多額の赤字となっている。行政とし

ては人件費部分への繰入など様々な手当をしていると思われる。全体的にみて社会福祉協議会の活

動実態は数 100万円単位で事業運営の赤字があり、基金や繰越金などで補填をしている実態である

のではないかと考えています。特に介護事業関係では社会福祉協議会自体も重要な担い手としてい

ると思われるが、このままだと介護事業等で赤字となるのではないか。現在のところ繰入などで対

応しているが、何年か後には財源が無くなる心配がある。この辺の認識について、例えば運営補助

も人件費相当となり運営補助も出しているようだが、どの様な基準で社会福祉協議会に運営補助を

出しているのか伺いたい。 
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〇保健福祉課長（中河滋登君） 保健福祉課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 保健福祉課長。 

〇保健福祉課長（中河滋登君） 社会福祉協議会に関しては、評議委員会等でも資金収支決算書の

資料が提出されています。その中で指摘のあった、通所介護事業は 678 万 8222 円、訪問介護事業

は 188万 9464円とかなり経営的に苦しい数字が出てきているのが承知しています。特に 29年度に

ついては、通所介護はチェックリストや要支援者については総合事業に移行した事情もあり対象者

が 28 年度から比較すると述べ 489 名ほど減っています。また、日平均も 10 人から 29 年度は 7.7

人と落ち込んでいる実態です。社会福祉協議会との話の中でも現状を聞いているところです。総合

事業が始まりましたので、29 人以下の小規模事業の運営については、介護事業所に関しては非常

に厳しい認識はあります。しかし、サービスを求めて登録をされている方、実際に来所されてサー

ビスを受けている方のアンケート調査など分析をすると、満足度などが上がってきていることから、

この件の事業については町としては切るわけにはいかない考え方としています。翌年度の関係にな

りますが実績を踏まえ通所介護事業に関しては、事業運営費 400万円上乗せをして社会福祉協議会

には予算措置をしているところです。訪問介護の赤字部分もありますが、特に手立てはしていませ

んが、要支援が対象者としては外れてきていることから総合事業に移行している事もあることから、

これ以上赤字が膨らむようであれば検討していかなければならないと考えています。しかし、赤字

があるからといって町の方でも応援をしていくにはならないと考えてはいます。今行っている配食

や移送サービスは年々利用者が増加しているので事業の充実や 30 年度からは新規に高齢者見守り

関するサービスなどにも取り組んでいますので、新規事業の充実させていただきながら、なんとか

収益確保にも努めていただくよう話し合いを進めています。社会福祉協議会とは、今後も行政含め

サロン活動までいくと町民含めて本町の福祉関係については、話し合いをもっていかなければなら

ないと考えています。その都度、話し合いをしながら考えていきたとしています。 

 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 「４款 衛生費、１項 保健衛生費、１目 保健衛生総務費」102ペー

ジから質疑を受けます。 

102ページ、103ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 104ページ、105ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 106ページ、107ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 108ページ、109ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 110ページ、111ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 112ページ、113ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 
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〇委員長（齋藤雅文君） 114ページ、115ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ４款、全般に質疑ありませんか。 

 

〇５番（小関和明君） ５番。委員長 

〇委員長（齋藤雅文君） ３番、小関委員。 

〇５番（小関和明君） 衛生費の健康ダイヤル業務委託料 68 万 400 円について、利用度が実態と

してどのくらいあるのか。この金額は一般的な契約料なのか若しくは相談をした回数なのか伺いた

い。 

 

〇保健福祉課長（中河滋登君） 保健福祉課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 保健福祉課長。 

〇保健福祉課長（中河滋登君） 健康ダイヤル業務委託料の金額設定については、会社が示す世帯

数で決まっています。1000世帯まで、2000世帯まで、3000世帯までと決まっていますので世帯ま

でについては、消費税込みで 68万 400円の金額で契約しています。 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 以上で保健福祉課所管の質疑を終わります。 

 次に、診療所所管の４款、衛生費の審査を行います。 

説明の発言を許します。 

 

〇診療所事務長（蔵前裕幸君） 診療所事務長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 診療所事務長。 

〇診療所事務長（蔵前裕幸君） （説明、記載省略） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

「４款 衛生費、１項 社会福祉費、４目 診療所費」106ページから質疑を受けます。 

106ページ、107ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 108ページ、109ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 110ページ、111ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 112ページ、113ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 114ページ、115ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ４款、診療所所管全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 
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〇委員長（齋藤雅文君） 診療所所管の質疑を終わります。 

引き続き特別会計の審査を行います。 

介護保険特別会計の審査を行います。説明の発言を許します。 

 

〇保健福祉課長（中河滋登君） 保健福祉課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 保健福祉課長。 

〇保健福祉課長（中河滋登君） （説明、記載省略） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

 歳出、12ページから質疑を受けます。 

 12ページ、13ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 14ページ、15ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 16ページ、17ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 18ページ、19ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 20ページ、21ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 22ページ、23ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 24ページ、25ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 26ページ、27ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 28ページ、29ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 30ページ、31ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 32ページ、33ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 歳入、６ページから質疑を受けます。 

６ページ、７ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ８ページ、９ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 10ページ、11ページについて質疑ありませんか。 
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（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 歳入、歳出全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 以上で介護保険特別会計の質疑を終了します。 

暫時休憩いたします。  

 

 

 

休憩 午後 ２時２３分 

再開 午後 ２時３５分 

 

 

 

◎一般会計 歳出 審査の開始（建設課所管） 

出席者：建設課長（宮田直樹君）、建設課主幹（髙田英樹君）、建設課主幹（山田英樹君）、 

建設課主幹（藤田夏樹君） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 一般会計 歳出「８款 土木費、11款 災害復旧費、」を一括して審査

を行います。 

説明の発言を許します。 

 

〇建設課長（宮田直樹君） 建設課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 建設課長。 

〇建設課長（宮田直樹君） （説明、記載省略） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

「８款 土木費、１項 土木管理費、１目 土木総務費」152ページから質疑を受けます。 

 152ページ、153ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 154ページ、155ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 156ページ、157ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 158ページ、159ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 160ページ、161ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 162ページ、163ページについて質疑ありませんか。 
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（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） ８款、建設課所管全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 「11款 災害復旧費、１項 災害復旧費、１目 河川道路災害復旧費」

214ページから質疑を受けます。 

214ページ、215ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 11款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは建設課所管の質疑を終わります。 

続きまして、建設課所管特別会計、簡易水道事業特別会計の審査に移ります。 

説明の発言を許します。 

 

〇建設課長（宮田直樹君） 建設課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 建設課長。 

〇建設課長（宮田直樹君） （説明、記載省略） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

歳出 10ページ、11ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 12ページ、13ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 14ページ、15ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 16ページ、17ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 歳入、6ページ、7ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 8ページ、9ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 歳入、歳出全般について質疑ありませんか。 

 

〇１番（中川秀雄君） １番。委員長 

〇委員長（齋藤雅文君） １番、中川委員。 

〇１番（中川秀雄君） 設備状況について、９月の震災時に停電となった。結果的には水道自体は

止まる事はなかったが仮に停電が長く続いたとしたら現在の施設で給水が停止する事があったの

か。予備電源等を含めて設備状況はどうなっているのか伺いたい。 
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〇建設課長（宮田直樹君） 建設課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 建設課長。 

〇建設課長（宮田直樹君） この度の震災については、あと２日から３日程度は現状稼動が可能で

あり、災害時は想定していました。 

 もう一度、質問の内容を確認させて下さい。 

 

〇１番（中川秀雄君） １番。委員長 

〇委員長（齋藤雅文君） １番、中川委員。 

〇１番（中川秀雄君） ２日から３日程度は電源がなくても可能とのことだとの事だが、いろんな

施設を動かすのに電源が必要だと思われるが、予備電源は施設で持ってはいないのか。 

 

〇建設課主幹（高田秀樹君） 建設課主幹。 

〇委員長（齋藤雅文君） 建設課主幹。 

〇建設課主幹（高田秀樹君） 幌加内浄水場については、自然で水が入ってきて自然で排水をする

様になっている。塩素を入れる機械だけが電源が必要であるが、今回は停電となり手動で行いまし

た。政和の施設に関しては、自家発電がセットされているので排水する事ができました。 

 

〇委員長（齋藤雅文君） 以上で簡易水道事業特別会計の質疑を終わります。 

続きまして、建設課所管特別会計、下水道事業特別会計の審査に移ります。 

説明の発言を許します。 

 

〇建設課長（宮田直樹君） 建設課長。 

〇委員長（齋藤雅文君） 建設課長。 

〇建設課長（宮田直樹君） （説明、記載省略） 

 

〇委員長（齋藤雅文君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

歳出 8ページ、9ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 10ページ、11ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 12ページ、13ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 14ページ、15ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 16ページ、17ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 歳入 6ページ、7ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 
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〇委員長（齋藤雅文君） 歳入 8ページ、9ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 歳入、歳出全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 以上で下水道事業特別会計の質疑を終わります。 

暫時休憩いたします。 

 

 

 

◎延会の議決 

〇委員長（齋藤雅文君） お諮りいたします。本日の会議をこの程度に留め延会させていただきた

いと思いますが、異議ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 異議なしと認めます。したがいまして、本日はこれをもちまして延会と

いたします。本日はご苦労さまでした。 

 

 

延会 午後 ３時 ７分 


